
ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO FEDERAL DE PROFISSIONAIS DE 1 
RELAÇÕES PÚBLICAS- CONFERP. 1. DATA-HORÁRIO-LOCAL: Aos dois dias do mês de 2 
dezembro de dois mil e vinte e dois, às 09h, na Sala de Eventos do Hotel Pergamon, na Cidade 3 
de São Paulo-SP. 2. PRESENÇAS.  Presidente Carlos Alberto Müller, Presidente Carlos 4 
Alberto Mello da Silva Müller, Tesoureiro Marcelo de Barros Tavares e Secretário-Geral “ad 5 
hoc”. Conselheiros Efetivos: Célia Christina de Almeida; Laury Job; Valmiria Balbinot; 6 
Conselheiros Suplentes: Inara Regina da Costa; Luiziane Saraiva e Priscila do Couto. 7 
Ouvidora-Geral Mércia Segala Bruns; Corregedor do Conferp Fernando Noronha e a Secretária 8 
do Conferp Maria Mendonça. Justificaram as ausências: Mary Gabriela dos Santos; Ana 9 
Karla de Melo; André Quiroga; Marcelo Oliveira e Priscilla Peixoto. Os Assessores do Conferp 10 
Donne Pisco, Jurídico e Ana Lucia Diniz, contábil, participarão de forma remota.  3) 11 
ABERTURA: O Presidente Carlos Müller iniciou a reunião ressaltando a importância de realizar 12 
o primeiro encontro presencial. Relatou que, devido à pandemia, não foi possível reunir todos 13 
os Conselheiros Federais, presencialmente, para a posse realizada em fevereiro de 2022. 14 
Carlos Müller ressaltou o quanto se sentia satisfeito por reencontrar os conselheiros que 15 
continuaram e conhecer, pessoalmente, os novos Conselheiros Federias que compuseram a 16 
chapa para o pleito de 2022 a 2025. Agradeceu a todos pela presença nas reuniões online, que 17 
foram realizadas durante a pandemia, sendo essa a única forma de dar seguimento aos planos 18 
da nova gestão e também dar suporte aos assuntos: jurídicos, administrativos, contábeis e 19 
financeiros do Conferp. 4) ASSUNTOS:  5) 2ª REUNIÃO DO ORGÃO CONSULTIVO 2022: 20 
Presidente fez uma breve explanação sobre os assuntos que serão discutidos na referida 21 
reunião. Citou que o Conferp, por causa da pandemia e também por questões financeiras, não 22 
pôde realizar, presencialmente, a 1ª Reunião do Órgão Consultivo no início de 2022. A 2ª 23 
Reunião do Órgão Consultivo será realizada no dia 03 de dezembro, das 09 às 18 horas, e no 24 
dia 04 de dezembro de 2022, das 09 às 14 horas, nas dependências do Hotel Parthenon. Carlos 25 
menciona ter certeza que será um momento de grande valia para o sistema, principalmente 26 
porque os Conrerps estarão representados por seus diretores, conselheiros, assessores e 27 
funcionários. Cada regional terá um momento de fala na reunião do dia três de dezembro. 28 
Momento em que será possível apresentar o desempenho de cada regional no primeiro ano de 29 
gestão e suas metas para 2023. Carlos agradeceu aos profissionais Fernando Noronha e 30 
Mércia Segala por terem aceitado o convite para fazerem parte do grupo. Marcelo Tavares 31 
acrescentou que o Conferp precisa do apoio de ambos para dar seguimento a vários assuntos 32 
que precisam de auxílio de profissionais competentes para realizá-los. Marcelo relatou que as 33 
Assessorias Contábil e Jurídica do Conferp participarão da referida reunião em formato online. 34 
Destacou que um dos assuntos principais será sobre a emissão das carteiras e boletos e 35 
verificar com os regionais sobre o não repasse da cota parte ao Federal. No momento, apenas 36 
a 4ª Região está repassando via cobrança compartilhada. Destacou ainda que os envios dos 37 
balancetes contábeis não estão sendo encaminhados em conformidade com a Instrução 38 
Normativa 14/2004. Desta forma, o Conferp não tem como saber qual o valor tem a receber. 39 
Relatou também que apenas a 6ª Região teve sua Reformulação Orçamentária 2022 e 40 
Proposta Orçamentária 2023 aprovadas. A documentação da 1ª Região não foi aprovada. Os 41 
documentos da 3ª estão sendo analisados pela Ata Contabilidade. As 2ª e 4ª não se 42 
manifestaram sobre o assunto. Lembrando que Conferp enviou Ofício Circular nº 12/2022, no 43 
início do mês de outubro, relembrando aos Diretores dos Regionais, a data limite para remessa 44 
da documentação.  Carlos mencionou que em 2023, o Conferp terá o apoio do Corregedor 45 
Fernando Noronha para requerer dos regionais o envio de toda documentação nas datas 46 
vigentes conforme legislação do Federal e do Tribunal de Contas da União-TCU.  6) 47 
DIRETORIAS: O Presidente Carlos solicitou que as Presidentes das Diretorias presentes à 48 
reunião apresentassem as demandas realizadas no exercício de 2022, ou na ausência da 49 
Diretora outro membro fizesse uma explanação mesmo que resumida sobre o assunto.6.1) 50 



DIRETORIA DE RELACIONAMENTO COM OS PROFISSIONAIS REGISTRADOS: Pela 1 
ausência da Diretora Ana Karla Melo e do Membro da Comissão Marcelo Oliveira, as 2 
Conselheiras e Membros da Diretoria Laury e Luiziane apresentarão as demandas realizadas 3 
em 2022 e os projetos futuros. Laury considera que essa diretoria é a mais importante pois o 4 
Sistema Conferp/Conrerps existe por causa do registrado. Acredita que os membros da 5 
comissão precisam estar cientes do número de carteiras emitidas durante o mês ou a cada 6 
trimestre. O Corregedor Fernando relatou que a responsabilidade com o registrado é do 7 
regional por estar mais próximo do aluno. O ideal é fazer uma aproximação desde a sala de 8 
aula até a formatura para que haja uma aproximação maior. Laury acrescentou que falta 9 
realmente a aproximação do regional com o aluno. A conselheira Luizianne pensa na 10 
representatividade de profissionais de todo o Brasil. 6.2) EDUCAÇÃO E RELACIONAMENTO: 11 
Marcelo menciona que   pela nossa legalidade é zona sombreada, etérea e tem como se 12 
construir isso. Impor vai ser ruim. Mas, tem que dar seguimento.   6.3) DIRETORIA DE 13 
RELAÇÕES PÚBLICAS GOVERNAMENTAIS: A Diretora Inara, iniciou sua fala nomeando  os 14 
membros da Diretoria e relatando que realizaram 12 reuniões, entre abril e novembro de 2022. 15 
Mencionou que a Diretoria elaborou um plano de ação, que contém cinco propostas: 1) elaborar 16 
proposta sobre alteração da Lei 5.377; 2) organizar eventos para parlamentares e assessores. 17 
3)  promover ações entres os ministérios do Trabalho e da Educação. 4) aderir a campanhas 18 
públicas. 5) articular sessões solenes em homenagem ao Dia do Nacional do Profissional de 19 
Relações Públicas. Inara relatou que devido ao momento de transição dos governos Federal e 20 
Estaduais algumas ações serão iniciadas em janeiro de 2023, com os novos governantes. 21 
Dentre as cinco ações, apenas a quinta foi realizada com duas ações. No dia 07 de dezembro 22 
de 2022, foi realizada uma sessão solene em homenagem ao dia do profissional de Relações 23 
Públicas e os quarenta e cinco anos do Curso de Relações Públicas da Universidade Federal 24 
do Amazonas-UFAM. No dia 12 de dezembro a Deputada Federal, Erika KoKay, PT/DF, 25 
também fará uma homenagem ao dia do profissional de RP, na Câmara dos Deputados. A 26 
sessão será híbrida. O Presidente Carlos participará virtualmente, terá momento de fala, e o 27 
Conselheiro Federal Guilherme Tell e o presidente do Conrerp/6ª Região, Antônio Carlos Lago, 28 
participarão presencialmente. Inara esclareceu que todos os presidentes dos Conrerps foram 29 
informados que poderiam indicar um representante para compor a Diretoria Governamental. 30 
Até o momento apenas o presidente da 6ª Região oficializou a indicação de sua representante. 31 
O presidente da 4ª indicou uma conselheira para representá-lo em uma reunião, mas não 32 
oficializou se a conselheira será a representante da 4ª Região. O Presidente Carlos agradeceu 33 
pelo detalhamento das atividades e disse estar confiante que no próximo ano os membros da 34 
Diretoria Governamental conseguirão dar andamento às ações propostas o que trará 35 
benefícios e visibilidade para todo o Sistema Conferp, mesmo tendo consciência que são 36 
assuntos sensíveis, principalmente a atualização da lei. Marcelo relatou que para alterar uma 37 
lei é necessário ter uma base popular forte e um grande apoio político.   A Conselheira Valmiria 38 
acredita que sem alteração na lei a profissão de Relações Públicas não terá nenhum avanço. 39 
Inara relata que em janeiro será feita uma pesquisa/consulta com os profissionais para saber 40 
se realmente eles querem ou esperam alguma mudança na lei. Para o Sistema Conferp é 41 
importantíssimo que a alteração aconteça.  Marcelo acredita que o melhor seria inserir nos 42 
questionamentos da pesquisa da Diretoria Governamental os questionamentos da pesquisa 43 
que está sendo conduzida pela Mary Gabriela que o “mapa das relações públicas’. As 44 
Conselheiras Valmiria e Luiziane relataram sobre a necessidade de fazer uma comunicação 45 
relevante com os registrados e alunos para mostrar a importância do Sistema Conferp, 46 
independente de alteração de lei. Mais de que uma campanha de comunicação seria uma 47 
campanha de identidade, ou seja, reposicionar o que é o Sistema Conferp. Motivar o aluno a 48 
concluir o curso e o profissional manter o seu registro. Ficou decidido que o Conferp consultará 49 
todos os Conselheiros Federais e os Diretores dos Conrerps sobre a elaboração da pesquisa 50 



e que os dados devem estar prontos para serem divulgados no máximo até o final do primeiro 1 
semestre de 2023. 6.4) DIRETORIA COMUNICAÇÃO E RELAÇÕES PÚBLICAS: Presidente 2 
Carlos informou que três membros da diretoria não puderam estar presentes à reunião, 3 
inclusive a Diretora Priscilla Nunes Peixoto. Como membro da diretoria Carlos relatou que 4 
várias reuniões já foram realizadas com a participação de todos os membros. Mencionou que 5 
há um grande engajamento para articular uma melhor comunicação com o profissional e o 6 
aluno, porém, tanto o federal como os regionais não têm disponibilidade financeira para arcar 7 
com as despesas de uma campanha. Carlos relata que mesmo com a dificuldade financeira o 8 
Conferp precisa contratar pelo menos um profissional. Valmiria fala sobre a necessidade de ter 9 
uma equipe de estagiários voluntários auxiliando nas campanhas.  Laury menciona sobre a 10 
necessidade de envolver as IES na supervisão dos alunos para que haja um engajamento de 11 
todos os setores: coordenador de curso, professor e aluno. Conselheira Priscila Couto relata 12 
que vê a comunicação como um fornecedor por isso acha necessário que tenha um 13 
cronograma das campanhas.  6.5) DIRETORIA RELAÇÕES ACADÊMICAS E 14 
EDUCACIONAIS: A Conselheira e Diretora Valmiria destacou que tem vários projetos a serem 15 
discutidos. Cada membro fará explanação de um tema. Valmiria iniciou relatando sobre o 16 
Código de Ética. Contou que foi criado um grupo, além dos membros da Diretoria, no entanto, 17 
vários integrantes se afastaram ou desistiram, por esse motivo é necessário organizar um novo 18 
grupo elegendo novos membros para dar andamento ao que já foi iniciado em 2022. A 19 
Conselheira Célia lembrou que a Professora Andréia Athaydes, por motivos profissionais, se 20 
afastou do grupo, o que delimitou o avanço do estudo, porque ela era a líder do grupo. Carlos 21 
lembrou que a discussão sobre o código de ética não é um assunto iniciado nesta gestão. 22 
Lembrou que foi um pedido feito pelos regionais e profissionais em gestões anteriores. Citou a 23 
Resolução 99/2019, que dispõe sobre as novas diretrizes para obtenção do registro profissional 24 
de cursos análogos. Até o momento dois cursos já foram incorporados e tem dois sendo 25 
analisados pela Comissão de Notáveis, nomeada pelo Conferp. Relatou que existem cursos 26 
em EAD que futuramente poderão ser incorporados. Acredita que é necessário agendar 27 
encontros no Ministério da Educação para discutir as diretrizes curriculares dos cursos 28 
análogos. Vê a necessidade em criar um fórum dos coordenadores e com professores para 29 
buscar trabalharem juntos. Um momento ideal para agendar a realização do fórum seria no 30 
congresso da Abrapcorp. Um projeto que foi realizado em 2022, foi o Hackathon RP - 2ª Edição. 31 
A pretensão de trazer para perto do Sistema Conferp, as IES e os alunos, foi possível com a 32 
realização desse evento. Hoje são estudantes, daqui a pouco serão profissionais. Esses 33 
profissionais já terão um perfil sobre o que é realmente o Sistema Conferp. Outro evento foi o 34 
RP Leaders Brasil, 100% online, que contou com a participação, além de alunos, da 35 
Coordenadora Jussania, da UCS. O evento RP Leaders foi conectado ao Conexões RP – 2022 36 
-3ª Edição, que foi realizado na modalidade híbrida, nos dias 19,20 e 21 de setembro do 37 
corrente ano, nas dependências da Faculdade Cásper Líbero. Valmiria citou que o Conferp 38 
solicitou que cada regional indicasse um representante para participar dos referidos eventos. 39 
Houve a indicação de membros das 1ª e da 6ª Regiões. Laury acredita que na reunião do 40 
Órgão Consultivo, que será realizada amanhã, dia 03/12/2022, a Diretora Valmiria deveria 41 
cobrar dos Presidentes dos Regionais a indicação de seus respectivos membros para que em 42 
2023 a equipe esteja formada e os projetos retomados. 6.6) DIRETORIA DE RELAÇÕES 43 
PÚBLICAS INTERNACIONAIS: Conselheira Federal Luiziane e Diretora iniciou sua fala 44 
relatando que por compromissos de trabalho assumidos as ações da diretoria não avançaram. 45 
Por ser uma diretoria que nunca existiu é necessário aprimorar o conhecimento sobre o 46 
assunto. Fazer um mapeamento do posicionamento dos membros da diretoria sobre o que 47 
pode ser feito: pautas internacionais, contatos internacionais, cursos internacionais, entidades 48 
internacionais.  Acha viável descrever a importância da Diretoria para todos o Sistema 49 
Conferp/Conrerp. Criar uma rede entre os países. Informar que a diretoria pode abrir canais 50 



internacionais para os registrados. Um ponto importante é ter representatividade em outros 1 
países mantendo contato com profissionais internacionais, como América Latina, Europa. 2 
Realizar um evento deliberativo de parcerias com a participação de profissionais do Brasil e de 3 
outros países. Seria um momento importante para trocar ideias, gerar credibilidade, fortalecer 4 
a rede. Acredita que essa rede pode favorecer as demais diretorias.  Carlos cita a parceria que 5 
o Conferp mantém com a Confiarp. Nesse evento o Brasil tem uma grande visibilidade. Laury 6 
relata sobre importante participação dos Conrerps na condução dos assuntos e ações da 7 
Diretoria Internacional.7) EVENTOS: O Diretor Tesoureiro Marcelo Tavares informou que neste 8 
ano o evento Conexões RP - 3ª Edição, foi realizado de 17 a 21 de setembro, na forma hibrida. 9 
A estratégia do evento foi buscar aproximação com públicos que ele entende ser importante 10 
para os profissionais de Relações Públicas registrados, os acadêmicos, os docentes e as 11 
entidades profissionais. Marcelo citou que ele, o Presidente Carlos e a Conselheira Célia 12 
participaram presencialmente do evento. O Conferp também contou com a participação da 13 
estagiária Aline Pereira para realização do Conexões RP. Ao todo foram seis mesas-redondas, 14 
12 workshops. Sendo quatro workshops por dia, sendo um presencial. Marcelo citou a 15 
importante participação de entidades que foram mobilizadas para apoiar o evento:  ABRACON, 16 
ABRP, ABCPública, ABEOC, ABRPCORP, CONFIARP e ABRADE. A única que não pode 17 
participar foi a ABERJ. Paulo Nassar, Presidente da entidade, por motivo, de viagem, não pode 18 
participar. Indicou um representante, mas não foi possível conciliar agendas. A Conselheira 19 
Luiziane pensa que o Conferp poderia terceirizar recursos para realização do próximo evento. 20 
Mesmo porque tem tempo hábil para captar recursos. Cada diretoria poderia ficar responsável 21 
por um tema, assim haveria um engajamento de todos os conselheiros. Marcelo concordou e 22 
ainda relatou a possibilidade de realizar o evento em outra cidade como, Rio de Janeiro, Belo 23 
Horizonte, Porto Alegre, Manaus. O que é necessário é haver uma estratégia para conseguir 24 
que uma entidade ou uma IES contribua com o oferecimento gratuito do local para realização 25 
do evento. Marcelo relatou que por motivos financeiros não pode participar presencialmente do 26 
XXXVII Congresso da CONFIARP (Confederação Interamericana de Relações Públicas), que 27 
foi realizado nos dias 23, 24 e 25 de novembro do corrente ano. Comunicou que participou 28 
remotamente do evento, especificamente, no dia 24 de novembro às 17h na Mesa 3 “Relações 29 
Públicas em ambientes de mudança: os ODS, diversidade, igualdade de gênero e inclusão”, 30 
como representante do CONFERP e do Brasil neste evento internacional. Nesse momento o 31 
Tesoureiro Marcelo fez um breve relato sobre a situação financeira do Conferp e comunicou 32 
que em seguida seria realizada a 3ª Reunião de julgamento. 10) Encerramento: Não tendo 33 
mais nenhum assunto a ser discutido, a reunião foi encerrada pelo Presidente Carlos, que 34 
agradeceu mais uma vez a presença de todos os Conselheiros. Para constar, 35 

eu,   Marcelo de Barros Tavares, Secretário-Geral “ad hoc”, lavrei a presente 36 
Ata. São Paulo/SP, 02 de dezembro de 2022.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 37 
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